
 

Bozza Verbale Consiglio Direttivo n° 255 

Santhià, 18 marzo 2011   

 

In data 18 marzo 2011, presso l’Azienda Agrituristica Cascina Calliera di Cavaglià (BI) alle ore 

11:00 regolarmente convocato si riunisce il Consiglio Direttivo A.P.A. con i seguenti Consiglieri 

presenti: 
Allevatore Qualifica Presente Assente 

BARBERIS FRANCESCO Consigliere  X  

CODA ZABETTA GUIDO Consigliere    X 

COTTINI MARCO Consigliere   X 

BONGIANINO ANDREA Consigliere X  

MERCANDINO GIOVANNI Consigliere X   

TARELLO MASSIMILIANO Consigliere X  

NICOLELLO MARIO Consigliere X  

BLOTTO CESARE Presidente Sezione Frisona Ital.   X 

BOZZO CARLA Presidente Sezione Bruna X   

COGO MARIO Presidente Sezione Fec. Artificiale X   

MACCHIERALDO GIORGIO Presidente Sezione Ovi-Caprini   X 

PONDRANO DELMO Presidente Sezione Coniglicoltori   X 

MARGARA EUSEBIO Presidente Sezione P.R.O. X   

RIGAZIO LIVIO Presidente Sezione Piemontese   X 

FONTANELLA MARCO Presidente Sezione Equina X   

RAMELLA PIETRO Presidente Onorario X    

FRANCISCONO NICOLAO Consigliere Onorario   X 

Svolge le funzioni di Segretario il Direttore, Dr. Ermanno Raffo. 

 

Il Presidente legge l'Ordine del Giorno: 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 

2. Finanziamento Sistema Allevatori; 

3. Assistenza Tecnica 2011; 

4. Manifestazioni Zootecniche 2011; 

5. Programma Valorizzazione Prodotti Agricoli Provincia di Vercelli; 

6. Corso Fecondazione Artificiale Bovini; 

7. Corso Fecondazione Artificiale Caprini; 

8. Varie ed Eventuali. 

 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente incarica il Direttore di leggere il verbale della seduta  precedente n. 254 del 22 

dicembre 2010. 

Il Consiglio lo approva all’unanimità. 

 

2. Finanziamento Sistema Allevatori 

Il Presidente informa della situazione nazionale relativa al mancato inserimento nel Decreto 

cosiddetto “Milleproroghe” di un capitolo di spesa specifico per il trasferimento dei fondi 

nazionali alle Regioni per l’effettuazione dei Controlli Funzionali e per la Tenuta dei Libri 

Genealogici e Registri Anagrafici. 

L’AIA si sta operando per sensibilizzare il mondo politico a tutti i livelli dell’importanza della 

selezione italiana e del ruolo insostituibile svolto dal Sistema Allevatori per il controllo della 

salubrità e della qualità delle produzioni zootecniche, al fine di avere uno stanziamento certo 

che garantisca anche un futuro alle nostre Associazioni. 

La Regione Piemonte ha stanziato per le APA una somma di circa 4,5 milioni di euro, pur non 

avendo la certezza della copertura statale, però, a differenza degli anni passati, non ci sono 

ancora stati trasferimenti di fondi alle Provincie che, di conseguenza, non anticipano contributi 

alle Associazioni Allevatori. 

La liquidità della nostra Associazione ha permesso sino ad oggi il pagamento degli stipendi al 

28 febbraio u.s., ma senza trasferimenti ulteriori non potrà essere garantita al personale la 

regolarità retributiva. 



Il Direttore comunica che in ogni caso l’impegno contributivo pubblico si è ulteriormente ridotto 

di un ulteriore 10%, conseguente ai tagli imposti dal Ministero economico competente. 

Il taglio dovrà purtroppo corrispondere ad una riduzione dei costi, che potrebbe negativamente 

ripercuotersi sul livello occupazionale. 

Per il 2011 non vengono più retribuite le ore straordinarie, che vengono, se effettuate, 

compensate con giorni di riposo infra-settimanali. Inoltre Chiara Barberis ha scelto di 

effettuare ilo part-time e Lorella Rigolino, dovendo assistere il papà infermo, usufruisce di un 

giorno settimanale di assistenza non soggetto a trattenute INPS da operarsi a carico del datore 

di lavoro. 

Il Consiglio prende atto. 

 

3. Assistenza Tecnica 2011 

Come specificato in precedenti sedute consiliari i finanziamenti regionali previsti per 

l’Assistenza Tecnica in Zootecnia dovrebbero essere sostituiti dalla Misura 114 del PSR del 

Piemonte, che prevede appunto l’erogazione direttamente agli agricoltori di contributi a 

copertura di azioni di Assistenza Tecnica.  

La ridotta adesione da parte degli agricoltori ed allevatori alla Misura 114 ha spinto la nostra 

Associazione con l’APA di Torino ed il Coalvi a richiedere un finanziamento alla Regione 

Piemonte diretto ad assicurare continuità al PRATZ per il 2011. La domanda, inoltrata a 

novembre 2010, non ha avuto una risposta da parte del Settore Sviluppo Zootecnia regionale 

e, per questo, è stato richiesto un incontro con la Direzione Generale Sviluppo Agricoltura che 

è stato fissato per il 29 marzo prossimo. 

E’ già stato fatto un incontro direttamente con l’Assessore Regionale all’Agricoltura, Claudio 

Sacchetto, presentando un programma specialistico per la montagna e per le razze autoctone; 

l’Assessore ha assicurato il suo interessamento alla definizione di uno stanziamento a 

copertura dell’attività di assistenza tecnica svolta soprattutto nei confronti degli allevamenti 

delle aree di montagna. 

Da indicazioni fornite dai Funzionari del settore sviluppo zootecnia risulterebbero sui capitoli di 

spesa delle disponibilità in residuo e di fondi nuovi che potrebbero coprire le esigenze 

finanziarie del 2011. 

Il Consiglio verrà informato sugli esiti dell’incontro con la Direzione Regionale Sviluppo 

Agricoltura. 

 

4. Manifestazioni Zootecniche 2011 

Il Direttore informa che nell’ambito dei finanziamenti regionali attualmente non ci sono ancora 

stanziamenti sull’apposito capitolo, per cui si è in attesa di ulteriori informazioni; molto 

probabilmente alcune mostre regionali, tra cui la Pezzata Rossa d’Oropa, verranno finanziate, 

seppure con qualche riduzione contributiva. Sentita la sezione di razza e la Provincia di Biella si 

è ipotizzata la sua realizzazione, con copertura finanziaria certa, la seconda domenica di 

ottobre a Sordevolo, in occasione della tradizionale fiera di autunno. 

Per quanto riguarda le Provincie di Biella e di Vercelli sono sati operati dalla Regione Piemonte 

dei tagli sui trasferimenti per i POP, e quindi anche per le mostre zootecniche; pertanto si 

renderà necessario verificare con i settori agricoltura competenti la reale disponibilità 

finanziaria e selezionare di conseguenza quali mostre effettivamente svolgere. 

Il Consiglio prende atto. 

 

5. Programma Valorizzazione Prodotti Agricoli Provincia di Vercelli 

Anche per il 2011 la Provincia di Vercelli intende finanziare il Programma di Valorizzazione dei 

Prodotti Agricoli Tipici vercellesi, riso e formaggio in particolare, affidando alla nostra 

Associazione un ruolo tecnico ed operativo di supporto. 

Pertanto è stata redatta un’apposita convenzione in cui viene stanziata una somma che coprirà 

i costi fino ad agosto 2011, in quanto sono previste per maggio le elezioni per la nomina dei 

nuovi consiglieri ed amministratori della Provincia di Vercelli. 

La somma stanziata è di € 15.000,00 così ripartita: 

€ 11.700,00 per attività di animazione di personale all’uopo esperto presso gli spazi espositivi 

e fieristici previsti dai programmi di promozione provinciali; 

€ 3.300,00 per l’attività di gestione gazebo provinciali e supporto allestimento attività 

promozionali della Provincia di Vercelli. 



In accordo con la Provincia di Vercelli, Settore attività Promozionali ed Agricoltura, si è 

proseguito nel rapporto di collaborazione instauratosi con al Sig.na Claudia Ercolino, che ha 

acquisito una indubbia professionalità ed esperienza nel campo promozionale. La Sig.na 

Ercolino, il cui contratto a tempo determinato si è concluso a marzo, avrà, dopo la prevista 

interruzione contrattuale, un incarico a tempo determinato di mesi cinque a far data da 

maggio, dopo di che il rapporto verrà interrotto, probabilmente subentrando la Camera di 

Commercio di Vercelli a supporto dell’attività promozionale provinciale. 

Dopo la lettura della convenzione, che rimarrà agli atti, il Consiglio approva il programma di 

attività delegando Presidente e Direttore all’attuazione dei disposti della convenzione. 

 

6. Corso Fecondazione Artificiale Bovini 

Il Corso di F.A. per i Bovini si svolge a Biella, presso la sede del Servizio Veterinario,  in 

collaborazione con INIPA Piemonte ed la parte pratica presso il macello Vercelli SPA di 

Formigliana. 

Si sono iscritti n. 19 allevatori ed è prevista una quota di adesione di € 40,00 per partecipante. 

I Costi del corso, docenza, materiali ed organizzazione, sono a carico di INIPA su finanziamenti 

PSR. 

Il Consiglio approva. 

 

7. Corso Fecondazione Artificiale Caprini 

Il corso F.A. per gli allevatori caprini si svolge a Varallo, presso la sede della Comunità 

Montana Valsesia e le prove pratiche si svolgeranno presso il macello consortile valsesiano con 

sede a Doccio. 

Si sono iscritti n. 12 allevatori ed è prevista una quota di adesione di € 40,00 per partecipante. 

I Costi del corso, docenza, materiali ed organizzazione, sono a carico di INIPA su finanziamenti 

PSR. 

Il Consiglio approva. 

 

8. Varie ed eventuali 

8.1. Fornitura Azoto liquido 

La società BioRep del gruppo SAPIO con sede operativa a Milano ha proposto la fornitura di 

Azoto liquido ad un prezzo che risulta più conveniente rispetto al CIZ srl attuale fornitore. 

Il prezzo d’acquisto proposto, valutando un consumo e dispersione di litri 15.000, è di € 

0,41/litro, che risulta più basso rispetto al  prezzo pagato all’attuale fornitore CIZ srl di € 

0,88/litro (prezzi entrambi IVA esclusa). 

Il Consiglio all’unanimità approva la proposta di BioRep Gruppo SAPIO delegando Presidente e 

Direttore all’attuazione di tutte le incombenze amministrative e tecniche connesse alla 

sospensione del rapporto con CIZ srl per la fornitura di azoto ed alla sua riattivazione con la 

suddetta Società.  

8.2. Candidati Consiglio Bruna 

Carla Bozzo, Presidente di Sezione razza Bruna, segnala che al rinnovo del Consiglio ANARB è 

stata richiesta al Piemonte la segnalazione di un Nominativo di un Allevatore disponibile. 

L’attuale rappresentante piemontese è l’allevatore Alfio Fiandino di Cuneo, che per problemi di 

salute ha rinunciato ad una sua ricandidatura. Si è detto disponibile l’allevatore Pennati del 

VCO. Carla Bozzo intende sentire prima l’eventuale disponibilità di Emiliana Coda Zabetta e 

poi, nel corso della riunione regionale che ci sarà, valutare le proposte che verranno 

presentato. 

Il Consiglio all’unanimità assegna ampio mandato decisionale a Carla Bozzo in merito alla 

designazione del rappresentate del Piemonte. 

8.3. Assemblea ANABORAPI 

Il Consiglio delega il Presidente di Sezione Livio Rigazio a partecipare quale rappresentante 

dell’APA all’Assemblea Anaborapi che si svolgerà probabilmente a metà maggio. 

8.4. Fattoria in Città 

Il Direttore informa che la settima edizione della Fattoria in Città si svolgerà dal 12 al 15 

maggio prossimi con le stesse modalità organizzative degli anni precedenti. 

Il Consiglio prende atto. 

 

 



8.4. Nuove adesioni 

Il Direttore presenta al Consiglio le richieste di adesione pervenute all’A.P.A.: 

 
Allevatore Comune Razza/Specie Socio CCFF A.T.Z. Anagr. 

TAMAGNO PATRICK  MAGNANO PIEMONTESE X X     

ROSSETTI ANGELO BORRIANA PIEMONTESE X X   

ZANINETTI MARCO POLLONE P.R.O. X X   

ROSSO MAURO POLLONE P.R.O. X X   

PELLE BEATRICE OCCHIEPPO S. P.R.O. X X   

Il Consiglio all’unanimità approva 

 

Dopo di che nessun altro chiedendo la parola, la seduta del Consiglio si chiude alle ore 13:00. 

 

 

 

Il Segretario Il Presidente 

(Dr. Ermanno Raffo) (Sig. Francesco Barberis) 

 


